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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONCURSO “JÓVENES DEMOCRATIKTOKS” 
 
PREMIA IEEQ A GANADOR@S DEL PRIMER CONCURSO “JÓVENES DEMOCRATIKTOKS” 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo la premiación del Primer Concurso de 
TikTok “Jóvenes DemocraTikToks” en Cinedot Centro Sur, en la ciudad de Querétaro, donde fueron proyectados 
los tres videos ganadores y los diez que obtuvieron mención honorífica. Los tres primeros lugares fueron para 
Citlali Centeno Vega, Ana Paola Rangel Ramírez y Raúl Martínez Castrejón, quienes recibieron como premio 
$5,000, $3,000 y $1,500, respectivamente. Además, el Instituto se hizo entrega de libros y otros artículos 
promocionales a las personas que tuvieron mención honorífica: Fabián Bocanegra Zamora, Mayra Carolina 
Mendoza Vizcarra, Ricardo Hernández García, José Francisco Hernández Calderón, Yesica Colin Garduño, Itzel 
Jocelyn Hernández Miranda, Omar Hernández Hurtado, Carolina Nieves Zúñiga, Ángel Iván Jiménez Arias y 
Daniel Alejandro Reséndiz de Jacinto. La presidenta de la Comisión de Educación Cívica y Participación, Karla 
Isabel Olvera Moreno, señaló que el objetivo del concurso fue promover el voto entre las juventudes en el 
Proceso Electoral Local 2023-2024, a través de una de las redes sociales con mayor alcance a nivel mundial. 
Explicó que, conforme a la convocatoria emitida en marzo de este año, el certamen constó de seis etapas: 
registro, recepción de materiales, verificación, publicación de los videos, votación y premiación. Asimismo, 
agradeció a las y los jóvenes que atendieron el llamado del IEEQ y que contribuyeron con sus creaciones a una 
sociedad más informada. El coordinador de Comunicación Social del IEEQ e integrante del Comité verificador, 
Héctor Maqueo González, detalló las características técnicas que fueron revisadas en los videos antes de su 
publicación en la cuenta oficial de TikTok del organismo electoral (@ieeqcomunica) y que el periodo de 
votación se realizó del 10 al 25 de mayo de 2024, para lo cual se elaboró un acta de oficialía electoral. Ente las 
personas asistentes estuvieron la consejera María Pérez Cepeda y el consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles, 
integrantes de la Comisión y del Comité verificador; los consejeros Daniel Dorantes Guerra y José Eugenio 
Plasencia Zarazúa; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; funcionariado del Instituto, 
concursantes y sus acompañantes.   
 
https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/premian-a-ganadores-del-primer-concurso-jovenes-
democratiktoks/ 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
AMONESTA TEEQ A SANTIAGO NIETO POR LLAMAR AL VOTO LOCAL FUERA DEL PERIODO; MORENA 
DEBERÁ PAGAR MÁS DE 54 MIL PESOS 
El TEEQ impuso una amonestación a Santiago Nieto, excandidato al senado por Morena por actos anticipados 
de campaña. A Morena se le estableció una multa de 54 mil 285 pesos a Morena por falta al deber de cuidado en 
el actuar de su candidato.  Lo anterior, debido a que solicitó el voto para las candidaturas a diputaciones locales 
y presidencias municipales postuladas por Morena. (EUQ 3) 

 
PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PRI 
 
PRI DEBE APOSTAR POR LA REFUNDACIÓN: OSPITAL 
Paul Ospital, diputado local por el PRI, señaló que su partido requiere de una “profunda” renovación luego de 
los resultados de las pasadas elecciones que se llevaron a cabo el 2 de junio; indicó que, aunque, hoy, se realice 
la 24 Asamblea Nacional, el cambio de imagen aún genera opiniones divididas entre los militantes. (AD 3) 
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MORENA 
 
MORENA DEBE PAGOS A FUNCIONARIOS DE CASILLA 
Morena aún tiene adeudos con quienes contrató como representantes de casilla el pasado 2 de junio en 
Querétaro. Al respecto, la presidenta estatal del partido guinda, Rufina Benítez, dijo que ya se empezaron a 
realizar los pagos a funcionarios de casilla que no fueron liquidados durante la jornada electoral. Sin embargo, 
acotó que la organización de los representantes de casilla dependió del de legado nacional y hoy diputado 
plurinominal electo por Morena, Sinuhé Piedragil. (EUQ 3) 
 
DIVISIÓN EN MORENA IMPIDE GANAR: NOROÑA 
Gerardo Fernández, diputado federal del PT, se comprometió a velar por la unidad entre legisladores de la 4T 
en Querétaro, así como a recorrer todo el estado acompañado del senador Gilberto Herrera; además, lamentó 
que el sectarismo y la división de partidos impidiera que se lograra el triunfo el 2 de junio del senado de la 
República en Querétaro. Lo anterior, en el marco del parlamento abierto sobre las reformas constitucionales 
propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, donde defendió la reforma al Poder Judicial de 
Querétaro. (DQ 6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: HACEN NEGOCIO CON BAÑOS 
Violan la tarifa establecida por el municipio para la prestación del servicio de sanitarios. 
 
N: VISITA LN MERCADO 
Recorre Luis Nava el Mercado Artesanal Querétaro. 
 
AD: PIDEN AL PRI APOSTAR POR UNA REFUNDACIÓN 
Paul Ospital, diputado local por el Partido Revolucionario Institucional, señaló que su partido requiere de una 
“profunda” renovación. 
 
EUQ: VEN EMPRESARIOS RETOS PARA EL SECTOR MANUFACTURERO 
La disminución en los indicadores de este rubro ha impactado en la producción de toda la industria queretana, 
asegura la CANACINTRA. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
KURI ESPERA QUE LE VAYA BIEN AL GABINETE DE CLAUDIA SHEINBAUM 
Tras ser cuestionado sobre su opinión en la selección de perfiles para la conformación del nuevo gabinete de la 
presidenta electa, Claudia Sheinbaum, el gobernador Mauricio Kuri, mencionó que dichos perfiles “tienen las 
credenciales”. Mencionó que una de las integrantes de este gabinete, Rosa Icela Rodríguez, tiene bastante 
diálogo y experiencia sobre la política mexicana, y confió en que la selección de este perfil “es una buena 
decisión”. (Códice Informativo) 
 
PAGARÁN, PROYECTO DE EL BATÁN HASTA 2026 
El gobernador, Mauricio Kuri, informó que inició la obra de modernización de la Planta de Tratamiento Sur, 
como parte del proyecto de “El Batán Agua para todos”. Indicó que también se estará revisando la manera en 
que se financiará la continuidad de este proyecto en los siguientes años. El mandatario dijo que primero se 
pretende terminar de pagar el Acueducto II, esto en el año 2026, lo cual despresurizará las finanzas del estado 
para poder financiar el avance del proyecto “El Batán Agua para todos”. “La idea es que se empiece a pagar el 
capital a partir de que se termine de pagar el Acueducto II para que no tenga presión el siguiente sexenio”, 
explicó. (DQ) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
ES NATURAL QUE LA SCJN QUE BRINDE INSTRUCCIONES A LA LEGISLATURA: ANA PAOLA LÓPEZ BIRLAIN 
La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local, Ana Paola López, reconoció que fue la SCJN quien le dio la 
recomendación al Congreso Local que se realizará la reforma constitucional en materia de paridad de género. 
Esto luego de que la comisión de Puntos Constitucionales se votara a favor de esta reforma, la cual obliga a los 
partidos políticos a presentar un candidato a la gubernatura en un género diferente a la contienda anterior por 
dicho cargo. Esta instrucción de la SCJN llegó bajo la Mesa Directiva de Graciela Juárez, y señaló que a partir de 
ese momento la iniciativa se comenzó a elaborar para que fuera presentada en la comisión mencionada. (Códice 
Informativo) 
 
IMPULSARÁN REFORMAS EN PRO DE PUEBLOS INDÍGENAS 
En el estado de Querétaro hay presencia de más de 56 comunidades indígenas distribuidas en 10 municipios de 
la entidad, por lo que en la LXI Legislatura de Querétaro se impulsará la reforma a la Constitución para 
reconocer a los pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas, subrayó María Eugenia Margarito Vázquez, 
diputada local electa de Morena. Durante el parlamento abierto sobre las reformas constitucionales propuestas 
por el presidente Andrés Manuel López Obrador, Margarito Vázquez destacó que es de suma importancia que 
desde los pueblos se reconozcan como integrantes de una comunidad indígena y portar con orgullo la 
vestimenta que representa a cada una de las culturas. (DQ 6) 
 
RESPALDA MONREAL FORO DE FERNÁNDEZ 
Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, confirmó su 
participación en el foro de consulta y diálogo por la reforma al poder judicial. En preparación de dicho foro, el 
diputado federal electo por el partido Morena, Luis Humberto Fernández, se reunió con Ricardo Monreal, quien 
le confirmó su participación en el Teatro de la República este 14 de julio. Apenas el jueves, Luis Humberto 
Fernández informó que estas actividades continuarán durante los meses de julio y agosto, con el objetivo de 
involucrar a la ciudadanía en la discusión sobre la reforma judicial. (DQ 7) 

 

MUNICIPIOS 
 
ASISTE LUIS NAVA A ENTREGA DE DIPLOMAS DE LA 1.ª. GENERACIÓN DE LA PREPARATORIA BALMORAL 
ESCOCÉS 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, asistió a la ceremonia de graduación y entrega de 56 diplomas 
de la primera generación de la preparatoria “Balmoral Escocés”, la cual se llevó a cabo en el auditorio del Centro 
de Innovación y Tecnología Creativa BLOQUE, donde señaló que hoy terminan una etapa muy importante, en la 
que consolidaron principios y valores que los guiarán en sus proyectos personales, impactando en la mejora de 
la calidad de vida de las y los queretanos. (N 7) 
 
MERCADO ARTESANAL YA ABRIÓ SUS PUERTAS EN EL CENTRO DE QUERÉTARO; 200 ARTESANOS 
EXPONEN SUS PRODUCTOS 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, en compañía de su esposa, Arahí Domínguez, y de su hija 
Isabella, visitó el Mercado Artesanal Querétaro, en el que 200 artesanas y artesanos ofrecen sus productos en 
un lugar bien acondicionado para hacer sus ventas y con la mayor comodidad para las y los visitantes. En el 
Mercado Artesanal, ubicado en el número 30 de la calle de Arteaga en el Centro Histórico, las y los visitantes 
pueden encontrar una gran variedad de artesanías como son: las muñecas Lele, piezas de barro, prendas 
bordadas a mano, bisutería artesanal, bolsas y artículos de palma, piezas bordadas en telar, espejos, miel de la 
región, artículos de cocina tallados en madera, sombreros y zapatos, así como alimentos, bebidas y nieves 
orgánicas. (N 3) 
 
LLEGAN MASCOTAS PARA ADOPCIÓN A PASEO QUERÉTARO ESTE FIN DE SEMANA 
La Secretaría de Servicios Públicos Municipales de Querétaro anunció que, para este fin de semana del 6 y 7 de 
julio, el módulo de adopción itinerante de mascotas llegará a la plaza comercial Paseo Querétaro. Lo anterior, 
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como parte de un convenio con este tipo de establecimientos, a donde se llevan perros y gatos que buscan un 
hogar para tener una segunda oportunidad, luego de ser rescatados.  En un horario de 12:30 a 16:00 horas se 
estarán exhibiendo a las mascotas, para que quien cumpla los requisitos pueda adoptaras, a un costado de la 
zona dog friendly de la plaza. (Expreso Qro.)  
 
PASAN DEL HOBBY, A LA EMPRESA 
En la ceremonia de graduación de la generación más reciente, se compartió que el Instituto de Artes y Oficios 
del Estado de Querétaro está en los preparativos para celebrar su próximo aniversario número 35. “Nuestro 
enfoque principal es capacitar a nuestros estudiantes para integrarse al sector económico, ya sea de manera 
formal o informal. Muchos de nuestros egresados encuentran en los talleres no solo un hobby, sino una 
actividad económica sostenible”, explicó el director Fernando Mendoza Sánchez. Con la misión del instituto que 
es el rescate, la transformación y la difusión de los oficios artesanales, la dirección de actualmente se prepara 
para conmemorar esta ocasión a lo largo del próximo año. (DQ 3) 
 
HACEN NEGOCIO CON BAÑOS 
Los estacionamientos públicos han hecho del uso de los baños públicos un gran negocio alterno, en el que el 
reglamento municipal es letra muerta. Y es que, aunque la administración municipal capitalina ha establecido 
una tarifa, cada establecimiento cobra lo que quiere. De acuerdo con la Ley de Ingresos del Municipio de 
Querétaro, la tarifa autorizada que se debe aplicar por el uso de los servicios sanitarios es de sólo 2 pesos; sin 
embargo, nadie lo respeta. (DQ 5) 
 
ENTREGAN RECONOCIMIENTOS A PERSONAJES DESTACADOS DE CORREGIDORA 
En el Jardín Principal de El Pueblito, se llevó a cabo la sesión solemne de cabildo con motivo del 85 aniversario 
del Municipio de Corregidora. Durante la sesión, fueron entregados reconocimientos a ciudadanos que por su 
trabajo, actividad o voluntariado han dejado huella en la comunidad y colocado el nombre del municipio en alto 
en las categorías: artes, deporte, educación, empresarial, tradiciones y mención honorífica. La regidora, Andrea 
Perea Vázquez, expresó que esta sesión tiene profundos significados por “su devenir histórico, su categoría de 
municipio libre, sus creaciones, su legado cultural y su riqueza humana incomparable. Significados que dibujan, 
crean y recrean, la grandeza de este bello municipio de Corregidora, que revelan lo que somos y todo aquello en 
lo que creemos”, expresó. (EUQ 2) 
           

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ESPERAN COMERCIOS ALZA DE UN 30 % EN VENTAS POR GRADUACIONES 
Entre el 20 % y un 30 % de incremento en ventas esperan pequeños comerciantes queretanos por graduaciones 
escolares, informó la presidenta de la FUC, María del Carmen Aguilar. La dirigente del sector compartió que el 
alza en ventas por las ceremonias de finalización de estudios, desde nivel básico hasta superior, empezaron a 
registrarse desde finales del mes de mayo, y a la fecha sigue reportando un movimiento interesante en los 
negocios. (EUQ 5) 
 
“ENFRENTA SECTOR MANUFACTURERO, DIVERSOS RETOS” 
La industria manufacturera de Querétaro enfrenta diversos desafíos que Impactan en la producción, señaló la 
CANACINTRA. En un pronunciamiento, la cámara informó que han disminuido los indicadores manufactureros 
debido a varios factores nacionales e internacionales. Asimismo, indicó que la desaceleración de la industria 
manufacturera ha impactado en la actividad de la industria queretana. (EUQ 5) 
 
¿QUIERES SER LA PRÓXIMA MISS SAN JUAN DEL RÍO? ESTOS SON LOS REQUISITOS 
El certamen de belleza “Miss México” gozará de un espacio en San Juan del Río, para llevar a cabo la final y con 
ello, presentar a la joven que será la representante, en el certamen a nivel estatal. Vanessa Olvera, quien es 
actualmente Miss San Juan del Río 2024, es una de las coordinadoras del concurso que se llevará a cabo en la 
ciudad en diciembre, y al cual ha hecho ya la invitación formal a las jóvenes sanjuanenses. (ESSJR) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Realizan dos auditorías a la gestión de Fabián Camacho En la semana que recién terminó, nos cuentan, la 
presidenta de la Cámara de Comercio de Querétaro, Lorena Muñoz, confirmó que hay dos auditorías a la gestión 
que encabezó el expresidente de este organismo, Fabián Camacho. Eso confirma lo que publicamos hace unas 
semanas en este espacio, pero también explica por qué se relegó a Ca macho en la toma de protesta de Muñoz, 
Los resultados de las auditorías, nos refieren, se podrán conocer en un par de meses. Ya tiene su canción el 
exorcismo en el CEART Nos dicen que mucho se comenta el hecho de que la secretaría de Cultura, Marcela 
Herbert, mando a realizar un exorcismo en las instalaciones del CEART para expulsar, lo que considera la 
funcionaria, como las malas vibras que, según ella existen en las instalaciones de esta dependencia 
gubernamental. Por ello, no causa sorpresa que la creatividad de la comunidad artística se haya hecho presente 
en este tema, pues ya tiene su canción. Titulada “Exorcismo en CEART”, la cual es una versión rock pop con una 
sencilla letra que describe la bendición con agua bendita que recibió el recinto en pasados días, cuando la 
secretaria pidió el servicio religioso La canción creada por inteligencia artificial en la plataforma Sano es un 
éxito que sonó incluso en la radio. Mientras tanto, dicen, los demonios siguen trabajando en Cultura. (EUQ 2) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Espacio. Un éxito está resultando el recién inaugurado Mercado Artesanal que alberga a más de 200 
exponentes de las artesanías queretanas. Hay que ir. (N 1) 
 
PATRIMONIO 
El Centro Histórico de Querétaro, reconocido como Patrimonio Cultural Inmaterial, es un tesoro arquitectónico 
y cultural que requiere esfuerzos constantes de preservación. Actualmente, 99 inmuebles en esta área 
presentan un deterioro avanzado, y 12 de ellos están en grave riesgo de colapso. Esta situación subraya la 
urgencia de las intervenciones coordinadas entre el INAH y las autoridades municipales para salvaguardar 
estos edificios históricos. El Centro Histórico de Querétaro no solo es una colección de edificios antiguos; es un 
testimonio vivo de la historia y la evolución cultural de la región. Las estructuras que lo componen reflejan 
estilos arquitectónicos de diferentes épocas y narran historias de los diversos acontecimientos y personajes que 
han moldeado la identidad de Querétaro. La preservación de estos inmuebles es esencial para mantener viva 
esta rica herencia y transmitirla a futuras generaciones. La preservación del Centro Histórico es una tarea 
continua que requiere la colaboración entre múltiples entidades. Anualmente, se realizan recorridos para 
monitorear el estado de los inmuebles, con especial énfasis durante la temporada de lluvias, cuando el riesgo de 
deterioro aumenta. La conservación del Centro Histórico tiene un impacto significativo en la comunidad local. 
Estos inmuebles no solo son símbolos de la historia y la cultura de Querétaro, sino que también contribuyen al 
sentido de identidad y orgullo de sus habitantes. Además, un Centro Histórico bien conservado atrae turismo y 
promueve la inversión económica en la región, lo que a su vez beneficia a la comunidad en general. La 
preservación de los inmuebles del Centro Histórico de Querétaro es una tarea de vital importancia que requiere 
atención y esfuerzos continuos. La colaboración entre el INAH y las autoridades municipales, junto con la 
participación de la comunidad, es esencial para asegurar que este patrimonio cultural inmaterial se mantenga 
en buen estado para las generaciones futuras. Proteger estos tesoros arquitectónicos no solo preserva la 
historia de Querétaro, sino que también fortalece su identidad cultural y promueve un desarrollo sostenible en 
la región. (NSJR 2) 
 

PERIÓDICOS  
AD: AD QUERÉTARO N: NOTICIAS 
CQRO: CÓDIGO QRO PA: PLAZA DE ARMAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO P: PUBLIMETRO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN 
EUQ: EL UNIVERSAL DE 

QUERÉTARO 
 


